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为何商家制假售假总是不曝光不查？
　　11 月 24 日晚，央
视《财经调查》曝光了
九江庐山市红星羽绒电
商创业园上百家羽绒服
装企业儿童羽绒服造假
乱象，以及南通市羽绒
被经营主体网销产品存
在以“丝”代“绒”等
情况。两地连夜执法，
对相关违法企业立案查
处。（11 月 28 日 极目
新闻）
　　当下正是羽绒服、
羽绒被热销季节，但随
着羽绒制品频频“爆
雷”，“羽绒服里没羽
绒”、“以丝代绒”、
“7 万件羽绒服查出含
绒量为 0”、“造假儿
童羽绒服两月卖出 6 万
多件”，羽绒界乱象一
点也不比娱乐圈的少，
一时间深陷舆论漩涡，
引起广泛关注。
　　就像“老婆饼里没
老婆”一样，我们对市
面上的很多羽绒制品含
绒量的水分还是略知
一二，没想到却大大低
估了无良商家的黑心，
大批羽绒服里竟然丝毫
不含绒。
　　还有一个问题就
是，每次此类问题都是

在媒体曝光后，那些部
门才开始屁颠屁颠跑出
来装模作样地查，平时
他们都干什么去了？如
果日常能真正做到严厉
打击掺杂掺假、以假充
真、以次充好等生产经
营违法行为，坚决维护
消费者合法权益和公平
竞争市场秩序，还会有
那么多的假冒劣质羽绒
制品充斥市场吗？如果
媒体不曝光，是不是对
这些关乎老百姓衣食住
行、身体健康的质量安
全问题，就一直放任不
管，任由其祸害老百姓
的身体，毒害老百姓的
健康？
　　当地居民还透露，
此次央视新闻曝光出来
的问题实际已存在已
久。的确，羽绒服虚标
造假问题已然成为行业
内外公开的秘密。而
之所以各类造假势头愈
演愈烈，越来越离谱，
监管部门有不可推卸的
责任。对长期负责行业
监管的它们来说，不可
能不知道行业内的一些
乱象，唯一的解释就是
睁一只眼闭一只眼，有
的还可能助纣为虐，成

为制假售假者的“保护
伞”。
　　因此，各行各业造
假严重与监管部门不作
为脱不了干系，严查商
家造假售假的同时，也
应该要好好查查这些监
管部门的人，查查他们
有没有渎职失职、懒政
怠政、贪污受贿等违纪
违法犯罪行为。
　　而且，很多监管部
门平时到下面检查，惯
于提前通知，走过场，
从来不动真格。通知了
再去查，能查出什么问
题？即使查出点问题，
托关系送送钱，大不了
交点罚款又没事了。即
便是被媒体曝了光，搞
一搞“运动式”大检查，
风声一过，一切照旧。
正因如此，才会导致国
家标准形同虚设，假货
泛滥成灾，造假售假问
题才会一直这样恶性循
环下去。
　　其实，何止羽绒
服、羽绒被呢？就连
婴儿喝的奶粉，女人用
的卫生巾，都敢丧心病
狂地大肆造假掺毒，还
有他们不敢造的假吗？
不过，一点都不稀奇，

管造假售假的不少领导
干部本身可能也是造假
的高手，要不然怎么会
有那么多的干部“假文
凭”“假履历”“假档案”
等等丑闻曝出来？有的
恐怕只有性别是真的，
姓名、年龄、学历、档案、
履历等等全部是假的，
造假的形式可谓是五花
八门。
　　利益驱使、监管不
力、违法成本低，是造
成中国各种假冒伪劣产
品猖獗的主要原因。必
须要狠下决心，全面严
查到底，从严从重从快
惩处制假售假行为。对
制假售假的企业及其主
要负责人要重罚，罚得
他倾家荡产，关门倒闭，
并依法追究其刑事责
任，让他们把牢底坐穿，
看他们还敢不敢制假售
假。同时，对政府主管
部门相关责任人也必须
依法从严问责追责。
　　十六年过去了，当
年深受“毒奶粉”毒害
的那批“大头娃娃”们，
如今虽已长大成人，可
时至今日，食品安全问
题仍屡禁不止，像他们
长大后那些症状并没有

消失一样，魔鬼般的缠
着我们。
　　为什么会这样？难
道真是有人说的“有没
有饭吃是国家关心的，
吃的安全不安全，看自
己的命了”？还是说“因
为他们有特供食品，如
果全国取消食品特供，
所有人都吃一样的食
物，取消医疗特权，还
能有不安全的食品存在
吗？”
　　包括食品安全在内
的各类质量安全，是民
生头等大事，各级政府
和监管部门如果不作
为，坑害的是广大老百
姓，损害的是国家根本
利益。有关部门是时候
应该重视起来了，尽快
厘清职责，完善监管体
系，加大执法和处罚力
度，充分发挥监管作用，
切实为群众衣食住行保
驾护航。
　　不管百姓死活，心
安理得地拿着纳税人的
血汗钱不做事、做坏事，
那朱楼早晚要塌。

■首席评论员 董哲

是谁导演了学生齐拍掌欢迎领导这出丑陋的戏？
　　最近，微信群里在
流传一段视频。视频只
有 14 秒钟。虽然很短，
但是信息量不小。视频
的场景疑似发生在小学
或中学的报告厅或会议
室，里面坐满了统一着
校服的学生，还有人两
手端着摄像机在前面录
像。
　　这些实际上都不是
重点。重点在于随着洪
亮的女声在介绍参加活
动的领导时，那些学生
有节奏的欢迎掌声，以
及齐刷刷地往左或往右
向所介绍领导行注目礼
的举动。那画面一下
子让人想到了大阅兵或
外国元首来访观礼的情
景。
　　这段普普通通的视
频，之所以引起网友们
的关注和热议，我想大
概是大家意识到教育应
该是在哪里又出问题
吧。
　　由于视频中清晰地
介绍了两位领导的职务
和姓名，一位是南昌市
红谷滩区委教体工委书
记、局长汪海燕，一位
是江西科技师范大学党
委书记裴鸿卫。那这件
事肯定是发生在江西南
昌无疑。
　　但因为视频很短，
没有显示活动的发生地

是哪所学校的什么地
方，笔者就检索了一下
相关新闻，发现 2024 年
5 月 30 日大江网曾报道，
江西科技师范大学召开
协同提质专家组入驻试
点学校对接推进工作会
议。在这次会议上，该
校党委副书记刘国云汇
报工作时提到：“学校
党委书记裴鸿卫和红谷
滩区委教体工委书记、
局长汪海燕多次亲自带
队，共商协同提质工作
高质量发展举措。”
　　再经过仔细检索，
笔者在江西科技师范大
学新闻频道官网上查到
一则 2024 年 1 月 6 日的
新闻。报道中提到：“为
进一步落实《江西省高
校与县域基础教育协同
提质行动方案》要求，1
月 4 日，校党委书记裴
鸿卫一行到红谷滩实验
学校、红岭学校调研基
础教育协同提质工作。
红谷滩区教体局负责同
志、学校部分职能部门
负责同志和协同提质专
班工作人员陪同调研。”
　　江西科技师范大学
的内部新闻在介绍红谷
滩区教体局参加该活动
的相关人员时，虽然并
没有明确指出是局长汪
海燕参加，只是用“负
责同志”代替，但是通

过比对该条新闻配图和
视频中课桌的颜色、形
状，相似度极高，基本
上可以认定视频中的场
景就是发生在红谷滩实
验学校或红岭学校。
　　因为公开新闻显
示，这二位除了在协同
提质工作中有直接交集
外，基本没有两人作为
主要领导参加活动的报
道。其实也没必要详细
了解这段视频拍摄于哪
所学校，我们要讲的是
这件事本身，以及事件
所凸显的问题。
　　据网上公开资料显
示，南昌市红谷滩区实
验学校和红岭学校都是
九年一贯制公办学校，
可见当时参加活动的那
些同学要么是中学生，
要么是小学生。
　　学校是什么地方？
学校是教书育人的地
方，是培养祖国未来的
净土。中小学生到学校
的任务是什么？是读书
学习，学知识学文化，
学做人的学问，学动手
的技能，报答父母，报
效祖国的。学校不是你
们攀高结贵、争名夺利
的名利场，学生也不是
跟着你们学习怎么奴颜
婢膝、谄媚逢迎、乞怜
摇尾的。
　　也有网友说了，堂

堂一个大学党委书记，
跑去人家中小学耍什么
官威，摆什么谱嘛！其
实，这还真有点冤枉了
这位书记。如果不是上
级要求“高校与县域基
础教育协同提质”，他
有时间宁愿去打打麻将
喝喝小酒的。所以，他
去中小学校视察调研，
也可能是任务在身，身
不由己。
　　上面有要求，又必
须得落实。那去就去呗，
你们悄悄地做自己该做
的事就是了，搞什么虚
头巴脑的花架子嘛，非
得搞个欢迎仪式，占用
学生上课的时间，打乱
人家正常的教学计划，
明摆着就是给基层学校
增加负担，给教师和学
生添堵。
　　或许，让学生们如
此做，也不是上面领导
的本意，很大可能是下
面学校那些小领导为了
巴结上级领导，拍领导
马屁，讨领导欢心，自
作主张组织和排练的。
如此，只能说是适得其
反，很有可能“巴掌拍
到马蹄子上”，“好心”
办好事，反而把你们要
讨好的领导给害死。
　　而耽误学生一两节
课，可能还不算影响太
大。影响最坏的是，那

些人无比肮脏丑陋的灵
魂，怕是会带坏了纯洁
无邪的孩子们，扭曲他
们的人生观和价值观，
让他们幼小的心灵无
形中沾染世俗的污秽，
过早地仿效名利场上的
那一套作派。“你们看
看当官有权多好多威风
啊，万人瞩目，万人景
仰！”如此以来，极有
可能使孩子们从小就滋
生强烈的功利心，热衷
沽名钓誉，从而迷失方
向，迷失自我。
　　作为教育工作者，
把教书育人的本分干好
就行了，不要把“立德
树人”的初心使命给丢
了，甚至有意无意地给
学生们灌输扭曲错误的
价值观、人生观，要么
“不把人当人”，要么
鼓吹“想方设法做人上
人”。如此，中国教育
无望矣！
　　突然，想起一位朋
友的经历。有一次寺院
里的方丈说很喜欢他，
与他有缘，然后送他一
本佛经。晚上回家，他
一个人翻开时，发现上
面有方丈的手迹。开头
写着“是啊，佛度众生”，
结尾写的却是“佛祖会
不会原谅傻逼？”

■首席评论员 董哲


